

## INDICADOR DE CONFIANZA DEL CONSUMIDOR. MES DE FEBRERO

**EVOLUCIÓN DE INDICADORES** 

Estudio nº 2933 Febrero 2012 El Indicador mensual de Confianza Del Consumidor (ICC) ha sido elaborado en España por el Instituto de Crédito Oficial entre los años 2004 y 2011. A partir del ICC de noviembre de 2011 lo elabora el Centro de Investigaciones Sociológicas, siguiendo la misma metodología, a partir de una encuesta realizada por IPSOS España a 1.000 consumidores.

El ICC se calcula como media aritmética de los balances de la **situación actual** de la economía familiar, de la economía española y del empleo, respecto a la que existía hace seis meses, y de las **expectativas** respectivas para los próximos seis meses.

El ICC, como los indicadores de situación actual y de expectativas, puede tomar valores que oscilan entre 0 y 200. Por encima de 100, indica una percepción positiva de los consumidores y por debajo de 100 una percepción negativa.

	feb-11	sep-11	oct-11	nov-11	dic-11	ene-12	feb-12
INDICADOR CONFIANZA CONSUMIDOR	73,4	65,8	64,1	70,5	71,0	68,3	58,0
,							
INDICADOR DE SITUACIÓN ACTUAL	48,3	41,0	37,4	40,6	43,2	42,8	36,4
INDICADOR DE EXPECTATIVAS	98,5	90,6	90,8	100,4	98,8	93,8	79,5

El ICC del mes de febrero se sitúa en los 58 puntos, diez puntos menos respecto al obtenido en el pasado mes de enero. Este descenso se produce tanto en la valoración del momento actual —que cae más de seis puntos respecto a enero- como en las expectativas que pierden más de catorce puntos en relación a la misma fecha. Como resultado de estos descensos el ICC se sitúa en estos momentos en niveles similares a los obtenidos en el primer trimestre de 2009, uno de los momentos más agudos de la crisis en la percepción de los españoles.





- El índice de valoración de la situación actual pierde seis puntos respecto a enero y presenta descensos generalizados que afectan tanto a la valoración general de la situación económica del país, como del empleo y, muy especialmente, a la valoración de la situación de los hogares, que se sitúa en el valor más bajo desde 2004 (inicio de la serie).
- El índice de expectativas pierde más de catorce puntos respecto a enero y continua siendo el que presenta una evolución más negativa. Al igual que ocurre con el ICC general, hay que remontarse al primer trimestre de 2009 para observar valoraciones similares. Descienden principalmente las expectativas de los ciudadanos respecto a la evolución de la economía del país y del empleo.
- Por ultimo, señalar que tan sólo una minoría, inferior al 10%, prevé un descenso de los precios o de los tipos de interés. Sin duda, todos los datos del ICC de este mes y su evolución desde el pasado mes de diciembre apuntan a una evolución negativa del consumo de los españoles.